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Los secretos de Hotuiti Teao: 
Diputado cuenta la génesis de su 

carrera política y desclasifica cómo 
se hizo famoso

Presentan 282 recursos de 
reposición y revisión por entrega 

errónea en bonos de acogida a 
damnificados de megaincendio

Viña del Mar concentra el 25% de 
los reclamos ante Sernac por falta 
de puntualidad y cancelaciones de 

viajes en buses interurbanos

“Chile no se rinde ni se arrodilla ante 
la delincuencia”: Presidente Boric 
promulga nueva ley antiterrorista

Tribunal deja con arraigo domiciliario total y nacional a 
exmilitante Socialista denunciado por distribución de 

pornografía infantil
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“V as a perder”. Así 
confiesa que le 
dijeron en redes 
sociales cuan-

do se supo la noticia que que iba 
a competir como candidato a la 
Cámara de Diputados como inde-
pendiente en un cupo de Evópoli. 
El hoy diputado en su primer pe-
riodo, tras ganar en 2021,  Hotuiti 
Teao,  conversó con  La Entrevista 
de Puranoticia.cl sobre eso y más, 
desclasificando sus vaticinios y 
preferencias para la carrera sena-
torial a la cual, pareciera, piensa no 
entrar.
Primero, recordó cuando le fue 
mal: “Mi primer intento fue el año 
2014. Mi pareja ahí era Andrea 
Molina, ella iba por la UDI y yo iba 
independiente RN. La senadora 
Lily Pérez me apadrino para pos-
tular”.
Luego, en 2021, fue candidato a la 
constituyente, y nuevamente no 
fue electo. “Mi señora es parte de la 
multigremial y es ahí donde nos di-
cen se va a escribir una nueva cons-
titución que va a estar 30, 40 años, 
cómo alguien que ha emprendido, 
que dentro de todo ha sido exitoso, 
no va a aportar”, le dijeron.

LA TERCERA ES LA VENCIDA
En su tercer intento, post pande-

mia, rompió su mala suerte y lo 
logró. “Yo estaba atrapado, la isla 
recién se liberó el 2022 en agosto, 
septiembre, ustedes estaban libres 
el 2021. Para salir de la isla y po-
der hacer campaña acá estuve 
atrapado enero, febrero y logré 
arrancarme de la isla en un vue-
lo humanitario, por el covid, el 15 
de marzo, y no había nadie para 
hacer campaña acá porque en las 
ferias habían más feriantes que 
personas con permisos, y llegué, 
en esa campaña 2 semanas y me 
fue súper bien, saqué 5 mil votos 
que logré tocar 5 mil corazones 
con el voto voluntario”.
En ese tiempo, recuerda, no le tenían 
mucha fe en redes sociales. “Cuan-
do me postulo a esto mucha gen-
te por redes sociales me dice ‘ah, 
cómo alguien de la isla se postula 
en un partido de derecha y ade-
más en el corazón del Frente Am-
plio, vas a perder. Eso fue lo prime-
ro que me dijeron, y eso me motivó 

y muchas otras cosas más, a estar 
en contacto con la gente”, recuerda.
Pero sus inicios en la política se 
remontan incluso a antes, cuando 
conoció a Felipe Kast en un par-
tido.    “Yo jugué básquetbol con 
Felipe Kast. Él jugaba en el Verbo 
Divino y yo en el Inba, y nos en-
frentamos para ir al Campeonato 
Nacional y nosotros les ganamos, 
y de ahí que nos conocemos.  Y 
después, con mi señora hacíamos 
mucho trabajo social y lo conoci-
mos a él en el hoy día Ministerio de 
Desarrollo Social pero antes era un 
servicio, y  empezamos a traba-
jar porque además ayudamos al 
Presidente Piñera en el programa 
Vivir Sano”.
Entonces, cuenta, Kast lo invita a 
ser constituyente. “Me llama y me 
dice queremos ir en una lista de 
Evópoli, porque necesitamos ver 
este tema de la etnia, profesional, 
tú has estado en el continente, 
conoces lo que es estar descen-

tralizado, cómo no vas a aportar 
a una nueva constitución”,  y des-
pués, Felipe Kast lo vuelve a llamar 
para ir a la diputación.
En ese momento hizo lista con la 
exgobernadora de Valparaíso Ma-
ría de Los Angeles de la Paz, sobre 
lo cual recuerda haberse sentido 
algo ajeno: “Yo me sentí arroz gra-
neado, porque ella era militante 
de Evópoli, gobernadora… también 
Marlenne Aroca, le mandamos un 
saludo, fue madre hace un año (…) 
Tenemos un militante que había 
sido precandidato para la alcaldía 
de Concón… ¿quién es el arroz gra-
neado ahí? Yo po… yo soy el arroz 
graneado, soy el acompañamien-
to de los militantes, de las autori-
dades”, dice, humildemente, para 
luego confesar que “no sabe” 
cómo consiguió los votos.
De hecho, acerca de su domicilio 
político, el parlamentario indepen-
diente en cupo de Evópoli, asegura: 
“Yo no soy de ningún partido, no 
he firmado”.

SALIR DE LA ISLA A LA FAMA
Para Teao la superación ha sido 
una constante. "Yo llegué porque 
mi sueño, y lo covnersé con mis 
padres, era ser el primer profe-
sional de mi familia. Para eso te-
nía que acostumbrarme a estar 

Los secretos de Hotuiti Teao: Diputado 
cuenta la génesis de su carrera política 
y desclasifica cómo se hizo famoso

El parlamentario habló de su arribo al continente, de su inde-
pendencia en Evópoli y de que prefiere a Manuel Millones como 
senador por la derecha en la zona, bajando a María José Hoff-
mann de la ecuación. Además, desclasificó la pregunta clave 
que le hizo Vivi Kreutzberger antes de ser el primer modelo de 
Sábado Gigante, hito que marcó su carrera.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/los-secretos-de-hotuiti-teao-diputado-cuenta-la-genesis-de-su-carrera
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en Santiago porque ahí iba a es-
tudiar, ni siquiera aquí en Valpa-
raíso. Yo tenía una tía, vivía en el 
colegio, porque es un internado, 
Internado Nacional Barros Ara-
na (INBA),  ahí se dormía de lunes 
a viernes, anteriormente uno es-
taba todo el año durimiendo ahí,s 
e iba en las vacaciones a las casas 
y volvía, ha salido presidentes, mi-
nistros... yo llegué a ahcer segundo, 
tercero, y cuarto medio, hasta el día 
de hoy mantengo contacto porque 
vivía con esos compañeros, y ahí 
me dediqué al deporte. Es un cole-
gio tremendo, súper tradicional, te 
enseña muchos valores de compa-
ñerismo, amistad, y además cum-
plía una función: la educación que 
yo recibía ahí no la teníamos en la 
isla que erra un humilde liceo".
Recordando esos momentos, reco-
noció lo distintos que son ambos 
mundos: "Cuando uno está en la 
isla, lo primero es que está rodeado 

de familia, primos, tíos, está rodea-
do de naturaleza, tiene esa libertad. 
Los rapa nui somos gente de mar, 
de naturaleza, animales", recono-
ciendo que "de verdad, sí (somos 
machistas), pero con el tiempo me 
di cuenta que no es tan así. Yo ven-
go de un matriarcado al igual que 
muchas familias, porque hubo 
una época triste entre el año 
1900 y 1960, donde pasaron mu-
chas cosas (...) mi abuelo el año 53 
estaba ayudando a unos primos a 
arrancar del yugo de los ingleses 
que habían hecho con el gobierno 
chileno y junto con la Armada y 
la isla era un fundo de los ingle-
ses... había violaciones, torturas, 
muertes de manos de estos ingle-
ses que eran súper torturadores 
extrayendo todo lo que tenía la 
isla para ser vendido en Inglate-
rra, y alguien sopló que habían 
unos botes para poder escapar 
(...) y se subió, no supimos más de 
él. Dejó a mi abuela y todo. A par-
tir de ese matriarcado es que está 
mi familia".

¿Cuándo llega la fama para Hotui-
ti Teao? Incluso pensó entrar a la 
Marina, pero aceptó una beca en la 
Universidad Pedro de Valdivia por 

ser rapa nui, por lo que entró a estu-
diar Ingeniería Comercial, y luego... 
"en ese tiempo en Santiago yo te-
nía una polola y ella tenía una her-
mana que era una asesora de una 
discoteque que se llamaba Missis-
sipi. Había un concurso que era el 
"súper mino", me preguntan y yo 
digo, no tengo ningún problema... 
voy con mi cassete, y le digo al DJ, 
cuando sea el momento, dale play 
a esta canción. Eran concursos 
muy entretenidos, muchas mujeres 
ABC 1, San Damián, y ahí conozco 
a una productora que se llamaba 
Caos, Isabel Margarita, y con ella 
me meto al mundo de la publici-
dad, empecé a desfilar, con argen-
tinos, uruguayos, gente extranjera, 
y empiezo a hacer publicidad para 
el cine, la televisióin, y un día estaba 
con un amigo y me dice 'hay un cas-
ting para un mister'. El concurso en 
el Venga Conmigo se llamaba"mis-
ter 10" o algo así (...) un día me dicen 
que querían hacer el mister Sábado 
Gigante, y Fernando Gómez me dice 

'toma, quiero que me des tiempo 
para contar esta anécdota'. Tienes 
hora para una entrevista a tal hora, 
llego piolita, entro a Canal 13, y ha-
blo con él. Le conté que estudiaba 
Ingeniería Comercial, le mostré mis 
fotos, y cuando salgo había una fila 
de gente esperando también por 
una oportunidad, y me pregunta si 
tenía pasaporte... te vas la próxima 
semana a Miami... no sabes lo que 
es salir de ahí con tu carta sabiendo 
que eres el participante. Tenía 20 
años, marcó un antes y después".

LA PREGUNTA QUE LE HIZO VIVI 
KREUTZBERGER
Sacó cuarto lugar de 20, ganó US 
$250, pero le retuvieron 40% por 
impuestos... "Así es como ese mismo 
año participo en un casting, vuelvo 
a ser Mister Sábado Gigante, y en 
el programa de Vivi estaban bus-
cando una figura masculina, como 
Don Francisco tenía mujeres. Había 
un chileno italiano, había otro chi-
co parece extranjero, la verdad no 
me acuerdo... ahí gané, pero antes 
de ganar,  yo vi a la Vivi y parece 
que sacó sus conclusiones y me 
dice: '¿eres capaz de decir tres 
palabras seguidas en cámaras?' 
Yo para adentro decía 'esta es mi 
oportunidad', y por eso me siento 
muy afortunado porque estoy en 
el lugar donde suceden las cosas. 
Y me dijo, si ganas te vamos a 
contratar para que trabajes con 
nosotros, y fui el primer modelo 

hombre que trabaja en Sábado 
Gigante".
En la conversación con La Entrevis-
ta de Puranoticia.cl se le preguntó 
sobre si está interesado en ser can-
didato al Senado, como ocurre con 
varios diputados actualmente en 
ejercicio que buscan dar el salto a 
la Cámara Alta, indicando, primero, 
que no cierra esa puerta, para lue-
go dar varios nombres de quienes 
él querría ver allí en Chile Vamos, 
sin nombrarse a sí mismo… “Esas 
puertas no se cierran, siempre es-
tán abiertas. ¿Por qué no? La gen-
te hoy día, tiene voto obligatorio, 
pero tiene opciones de poder ele-
gir y yo tengo mis credenciales, 
soy un hombre de rapa nui, soy 
chileno, ingeniero comercial, un 
periodo diputado y además me 
encanta ayudar a las familias y 
mejorar su calidad de vida y que 
se cumpla la justicia”.
Sin embargo, luego dijo que “tene-
mos dos elementos, en el distrito 6, 
tanto Camila Flores como Andrés 
Longton, los veo muy fuertes. Me 
la voy a jugar y aunque me reten, 
hagamos un juego, ficción. Si me 
preguntas hoy día quién podría 
ser un tremendo senador  a mí me 
gusta Manuel Millones, porque he 
hecho pautas con él, conoce a la 
perfección cómo funciona el sis-
tema en la gobernación”, aunque 
aseguró que para la elección de go-
bernadores se cuadró con el sector 
y no votó por él. “Ese tipo de perso-
nas que tienen una trayectoria en 
la región y la conocen, serían muy 
buenas”, afirmó.
Y justamente sobre la candidata de 
Chile Vamos a segunda vuelta, Ma-
ría José Hoffmann,  Teao mostró 
lejanía respecto de su opción para 
la Cámara Alta: “Mire las últimas 
elecciones… ¿cómo medimos a la 
gente que va a las elecciones? Por 
los votos. Hay que ser estratégico, 
tener la mente fría pero también 
tener las credenciales para poder 
presentarse frente a los votantes, 
a los ciudadanos”, dijo.
Luego, ante la pregunta: ¿si usted 
fuera Hoffmann, no iría a la sena-
torial ahora?, respondió, tajante-
mente: “Yo creo que no. No he con-
versado con ella, no he tenido la 
oportunidad”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/los-secretos-de-hotuiti-teao-diputado-cuenta-la-genesis-de-su-carrera
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/los-secretos-de-hotuiti-teao-diputado-cuenta-la-genesis-de-su-carrera
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/los-secretos-de-hotuiti-teao-diputado-cuenta-la-genesis-de-su-carrera
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E l Juzgado de Garantía de 
Valparaíso dejó este martes 
con  arresto domiciliario 
total y arraigo nacional 

a Frederik Alexander Landabur 
Garcés,  imputado en  calidad de 
autor del delito consumado de 
distribución de material porno-
gráfico infantil.
De acuerdo a la información que se 
maneja hasta el momento, el ilícito 
fue perpetrado en 2024. 
En la audiencia de formalización, 
la magistrada  Nora Bahamondes 
Acevedo  consideró que el impu-
tado  cuenta con la atenuante de 
responsabilidad penal de irre-
prochable conducta anterior,  y 
que la causa podría seguir las nor-
mas del procedimiento abreviado 
o simplificado,  atendida la pena 

determinada para este delito. Por lo 
tanto, estimó como desproporcio-
nado imponer la medida cautelar 
de prisión preventiva en esta eta-
pa procesal.
El tribunal fijó el plazo de investiga-
ción para esta causa en 90 días.
Landabur fue detenido el viernes y 
pasó a control de detención el sá-
bado, aunque la audiencia fue am-
pliada hasta este martes debido a 
diligencias en curso. 
La denuncia fue revelada el sába-
do por el  Parque Cultural Ex Cár-
cel de Valparaíso, que recibió un 
correo el 31 de enero de parte de 
Landabur, en el cual se incluía un 
video de abuso sexual infantil. La 
presidenta del parque,  Gianina Fi-
gueroa,  denunció el hecho ante la 
Policía de Investigaciones (PDI).

Tras conocer del caso, este domin-
go el Tribunal Supremo del Par-
tido Socialista (PS) suspendió la 
militancia de Frederik Landabur, 
director de la fundación Chile Di-
verso.
El  fallo unánime se dio luego de 
una sesión que se extendió desde 
las 12:30 hasta las 13:10 horas de 
este domingo. Según el PS, la deci-
sión fue tomada debido a que  las 
acusaciones violan los derechos 

de niñas, niños y adolescentes,  lo 
cual va en contra de los principios 
del partido.
Al respecto, el presidente regional 
de la tienda, el diputado Nelson 
Venegas, dijo a  Puranoticia.cl  que 
"hemos tomado conocimiento de 
este hecho y la verdad es que se 
trata de un militante del Partido 
Socialista pero que no conoce-
mos, no es de la Región de Valpa-
raíso".

Tribunal deja con arraigo domiciliario 
total y nacional a exmilitante Socialista 
denunciado por distribución de 
pornografía infantil

La magistrada Nora Bahamondes Acevedo consideró que la 
causa podría seguir las normas del procedimiento abreviado 
o simplificado, También estimó como desproporcionado 
imponer la medida cautelar de prisión preventiva en esta etapa 
procesal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tribunal-deja-con-arraigo-domiciliario-total-y-nacional-a-exmilitante
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E l diputado Tomás Lago-
marsino presentó ante la 
Delegación Presidencial 
Regional de Valparaíso 

(DPR) cerca de 282 recursos de re-
posición y revisión por bonos de 
acogida mal pagados a damnifi-
cados por el megaincendio.
Dichos recursos fueron elaborados 
tras un operativo del parlamen-
tario junto a voluntarios, en que 
recibió los requerimientos de los 
vecinos afectados por el siniestro, 
principalmente de Viña del Mar y 
Quilpué.
El parlamentario comentó que “lo 
importante de esto no es sola-
mente que se le responda a estas 
282 personas, sino que adicional-
mente se revise exhaustivamente 
a la totalidad de los damnificados 
si es que se está pagando o no”.
Según explicó, “el principal motivo 
que levantamos por el cual erró-
neamente no se está pagando a 
partir de diciembre, es porque mu-
chas personas que están en una 
misma ficha FIBE el propietario es 
uno y al jefe o jefa de hogar al que 
se le paga el bono de acogida es 
otro. Al no coincidir se producen 
en muchos casos este error”.

Sobre lo anterior, precisó que no 
están incluidos los arrendatarios 
porque “recordemos que al tercer 
mes se les retiró el bono de aco-
gida por decisión del gobierno, y 
que en los meses siguientes tam-
bién se fueron retirando otras per-
sonas. Por lo mismo, planteo que el 
mayor dolor de los damnificados es 
que el Estado se ha ido retirando 
progresivamente de su lado y que 
los ha ido dejando solo”.
Asimismo, manifestó que “enten-
demos que el tema presupuestario 
es hoy una discusión, pero clara-
mente ante personas que lo per-
dieron todo esperaríamos que 
se fuera mucho más empático y 
mucho más presente por parte 
del Estado. Esperamos que se pue-
da hacer una revisión exhaustiva. 
Entendemos el desorden que pudo 
haber en un origen, pero ya a un 
año esto es distinto”

De hecho, indicó que “mucha de la 
información viene de Santiago. En 
el fondo, la Subsecretaría de Servi-
cios Sociales, la Subsecretaría del 
Interior y la Subsecretaría de Vi-
vienda deben elaborar las nóminas. 
Y uno se pregunta ¿Por qué no son 
elaboradas a nivel regional en 
vez de estar elaborándolas a ni-
vel nacional? Porque entre que la 
información se recopile acá, llegue 
a Santiago, se corrija y sea enviada 
correctamente, pasa mucho tiem-
po. Y después vemos también que 
las responsabilidades son cortadas 
a nivel regional, siendo que la ma-
yoría de las decisiones se están 
tomando a nivel nacional respec-
to al megaincendio”.
“Entonces son cosas que no enten-
demos, que duelen, que esperamos 
que sean corregidas, que al menos 
a estos 282 casos que se les entre-
gue una respuesta formal y que se 

pueda revisar a todas las otras per-
sonas que son damnificadas y ver si 
están recibiendo adecuadamente y 
si no hay errores”, agregó.
Por este motivo, hizo un llamado 
a que “dejemos de mantener en 
la incertidumbre a los damnifi-
cados. Desde el mes de noviembre 
que el bono de acogida se aprueba 
mes a mes. Y el bono de noviembre 
fue anunciado durante los últimos 
días del mismo mes. Lo mismo en 
diciembre y en enero. No hay cer-
tezas para las personas. Se espera 
a última hora para decirles que el 
bono de acogida sigue, ¿Y cómo las 
personas se programan?”.
Por último, señaló que “también 
hay un gran problema con los 
gastos de arriendo transitorios. 
Recordemos que a partir del mo-
mento en que se entrega el subsidio 
para la reconstrucción se corta el 
bono de acogida y tiene que pasar 
a ser Gasto de Arriendo Transitorio, 
el que se demora un par de meses 
en habilitarse. Entonces, al suceder 
esto, una persona damnificada a 
la que le están reconstruyendo,  se 
demoran dos meses en volver a 
entregarles la ayuda estatal para 
arrendar mientras tanto”.

Presentan 282 recursos de reposición 
y revisión por entrega errónea en 
bonos de acogida a damnificados de 
megaincendio

El diputado Tomás Lagomarsino dio cuenta de los casos en 
un documento que presentó ante la Delegación Presidencial 
Regional de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presentan-282-recursos-de-reposicion-y-revision-por-entrega-erronea-en
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C on la llegada del verano, 
miles de personas uti-
lizan los  buses interur-
banos  como principal 

medio de transporte para vacacio-
nar o visitar a sus seres queridos y 
venir a los distintos balnearios que 
tiene la Región de Valparaíso. Sin 
embargo, a veces surgen inconve-
nientes que, de inmediato, lo que 
provocan son dolores de cabeza, 
porque se desprograma lo que 
el pasajero, originalmente, te-
nía planificado. 
El director regional (s) del Servicio 
Nacional del Consumidor  (Ser-
nac),  Erick Orellana,  señaló a  Pu-
ranoticia.cl  que “más de 526 
reclamos  están asociados a este 
mercado, durante lo que va de este 
2025. De ellos, 130  fueron inter-
puestos por consumidores de Viña 
del Mar”,  lo que se traduce a un 
25% de los reclamos pertenecen 
a la Ciudad Jardín.
¿Cuáles son las razones de las prin-
cipales quejas? Ante esta consulta, 
Orellana sostuvo que “las perso-
nas se quejan, principalmente, 
por  problemas con la puntuali-

dad y cancelaciones expresando 
frustración, porque no reciben 
información oportuna sobre esta 
situación, lo que genera inconve-
nientes para cumplir con sus iti-
nerarios personales o laborales”. 
La autoridad regional hizo hinca-
pié en que “las empresas de buses 
interurbanos deben actuar de ma-
nera profesional en la entrega del 
servicio y cumplir  con las condi-
ciones ofrecidas y acordadas, esto 
es,  que el viaje salga a la hora 
comprometida, se respete el ser-
vicio a bordo y se cobre el precio 
informado”. 

El director regional (s) del Servicio 
Nacional del Consumidor preci-
só que  los pasajeros de buses in-
terurbanos tienen derecho a un 
servicio de calidad, es decir, ser 
transportados en condiciones de 
seguridad,  “lo que implica  que las 
empresas cumplan con todas 
las exigencias que incluye que 
tengan las revisiones técnicas al 
día, que los buses cuenten con los 
cinturones de seguridad para los 
pasajeros y respeten los límites 
de velocidad”. 

DERECHOS AL VIAJAR EN BUS 
Los consumidores que viajen en bu-
ses interurbanos tienen una serie 
de derechos, entre ellos: 
  A recibir un servicio de calidad, lo 
que implica, ser transportados en 
condiciones de seguridad, a las ve-
locidades autorizadas, y a  que las 
empresas tomen todas las medi-
das para que no sufran daños.  
A que las condiciones acordadas 
se respeten. Por ejemplo, a  exigir 
puntualidad  tanto para las horas 
de partida como de llegada a los 
lugares de destino.  

A que exista  coherencia entre lo 
ofertado y lo real (baños, TV, de-
sayuno, salón cama, puntualidad 
horaria), así como no ser víctima 
de sobreventa de pasajes. 
La empresa está obligada a devol-
ver, al menos el 85% del valor de 
su pasaje, si el usuario lo anula 
con 4 o más horas de anticipa-
ción. 
Los pasajeros como cualquier con-
sumidor, también tienen derecho 
a  exigir las indemnizaciones por 
todos los daños sufridos por in-
cumplimiento de las empresas. 
 
EQUIPAJE 
Los pasajeros de buses interurba-
nos tienen derecho a que  su equi-
paje llegue al destino en buenas 
condiciones.  
Si la empresa extravía o daña el 
equipaje, deberá indemnizar con 
hasta 5 UTM, esto es, cerca de $336 
mil, según el Decreto 212 del Minis-
terio de Transportes.  
Pero si el consumidor tuvo la pre-
caución de declarar el valor, la 
empresa deberá responder por el 
total de la pérdida. 

Viña del Mar concentra el 25% de los 
reclamos ante Sernac por falta de 
puntualidad y cancelaciones de viajes 
en buses interurbanos

En lo que va de este 2025, 
el Servicio Nacional 
del Consumidor, en la 
región, ha recibido 526 
reclamos en contra de las 
empresas en la Región 
de Valparaíso. De ellos, 
130 fueron interpuestos 
por consumidores de la 
Ciudad Jardín.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vina-del-mar-concentra-el-25-de-los-reclamos-ante-sernac-por-falta-de
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E l movimiento Transformar 
del exalcalde de Valpa-
raíso, Jorge Sharp, realizó 
este fin de semana un  de-

bate interno sobre las elecciones 
presidencial y parlamentarias de 

este año y su postura frente al Go-
bierno.
Según consigna El Mercurio, entre 
otras definiciones, resolvió pro-
poner la conformación de una 
alianza amplia para "frenar" a la 

derecha y "detener la nueva em-
bestida de la política antidemo-
crática".
Además, el movimiento no des-
carta empujar una primaria 
presidencial que incluya a todo 

el mundo progresista y, en el con-
texto de la definición de su política 
de alianzas, decidió que sostendrá 
encuentros con diversas fuerzas.
Entre estas, mencionó organizacio-
nes, colectividades que no forman 
parte de ninguna agrupación polí-
tica y referentes externos al ofi-
cialismo.
También considerarán a los parti-
dos de Gobierno, pese a que des-
criben a la actual administración 
como "un administrador del mo-
delo con una escasa disposición 
transformadora".
De todos modos, en el movimiento 
recalcan que esta disposición no 
implica alianzas, fusiones o un 
eventual ingreso al pacto oficia-
lista.

Movimiento Transformar de Jorge 
Sharp propone alianza amplia para 
frenar a la derecha

En un debate interno reali-
zado este fin de semana por 
la colectividad, entre otras 
definiciones, resolvió propo-
ner la conformación de una 
alianza amplia para "frenar" a 
la derecha y "detener la nueva 
embestida de la política anti-
democrática".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/movimiento-transformar-de-jorge-sharp-propone-alianza-amplia-para-frenar-a
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=cruz_verde
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U na serie de acciones ha 
implementado el Servi-
cio Local de Educación 
Pública de Valparaíso, 

preocupados y ocupados porque 
los establecimientos educacionales 
no sean víctima de delito, lo que sin 
duda durante esta época estival se 
ha visto claramente reducida en 
comparación a años anteriores, es 
por ello que en esta búsqueda por 
velar por la seguridad de las co-
munidades educativas, se solicitó 
una reunión con el Fiscal Jefe de 
Valparaíso.
“Estamos trabajando en la cons-
trucción de una alianza definitiva 
que permita mejorar las condi-
ciones de investigación y de san-
ción para quienes están robando 
nuestras escuelas, estamos cons-
truyendo una relación preferen-

te entre la Fiscalía y el SLEP de 
Valparaíso, que esperamos que 
nos permita asegurar que quien 
cometa un delito la paga y no 
quede impune”, detalló el Director 
Ejecutivo del Servicio Local de Edu-
cación Pública de Valparaíso, Pablo 
Mecklenburg.
Por su parte Elizardo Tapia, Fiscal 
Jefe de la Fiscalía Local de Val-
paraíso, se comprometió en tres 
importantes acciones: “Luego de 
esta reunión, la Fiscalía Local de 
Valparaíso, asumió tres compromi-
sos con el Servicio Local de Educa-
ción Pública de Valparaíso, con el 
propósito de mejorar los resultados 
de las investigaciones que llevamos 
a cabo por los reiterados robos que 
ocurren en los colegios de nuestra 
comuna, vamos en principio a de-
signar un Fiscal, que va tener pre-

ferencia para investigar los robos 
que ocurren dentro de los estable-
cimientos educacionales, cosa de 
tener una mirada sistémica res-
pecto de lo que está ocurriendo en 
este ámbito, luego de eso, vamos a 
pedir colaboración a un analista 
del Sistema de Análisis Criminal 
y Foco para que nos ayude a pro-
cesar la información que vamos a 
reunir respecto de los robos que 
están ocurriendo en los colegios 
de Valparaíso y también vamos a 
trabajar en el área jurídica en la 
calificación jurídica de los hechos 
por los cuales se va a formalizar a 
los posibles autores, con el propó-
sito de obtener penalidades más 
elevadas que desincentiven este 
tipo de ilícitos que afectan a los 
colegios de la comuna”.
Cabe destacar que el Servicio 

Local de Educación Pública de 
Valparaíso, administra 65 esta-
blecimientos educacionales en 
la comuna de Valparaíso, de los 
cuales 11 corresponden a jardines 
infantiles, establecimientos que se 
encuentran desplegados desde La-
guna Verde hasta Peñuelas.

Comprometen Fiscal Preferente para 
investigar robos que afectan a colegios 
y jardines públicos de Valparaíso

Hasta la Fiscalía Regional 
llegó el director ejecutivo 
suplente del Servicio Local 
de Educación Pública de 
Valparaíso, Pablo Mecklen-
burg, junto al encargado de 
Seguridad, Gonzalo Gajar-
do, para conversar con el 
fiscal jefe, Elizardo Tapia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/comprometen-fiscal-preferente-para-investigar-robos-que-afectan-a-colegios


11Región de ValparaísoMartes 4 de Febrero

https://play.google.com/store/apps/details?id=cl.altavoz.app.janus.puranoticiatv&hl=es_419


12 Región de Valparaíso Martes 4 de Febrero

L a Dirección Regional del 
Senapred  declaró Alerta 
Amarilla por calor intenso 
para las provincias de San 

Felipe y Los Andes.
La medida estará vigente a contar 
de este martes y hasta que las con-

diciones así lo ameriten.
De acuerdo con la información 
proporcionada por la Dirección 
Meteorológica de Chile (DMC) se 
encuentran vigentes los siguientes 
alertamientos meteorológicos para 
la Región de Valparaíso:

-Evento de altas temperaturas ex-
tremas en precordillera y valles 
precordilleranos.
-Altas temperaturas en cordillera 
de la costa, precordillera y valles 
precordilleranos.

Cabe destacar que, el pronóstico de 
la DMC indica que para los próxi-
mos días se prevén montos máxi-
mos de temperatura por sobre los 
34°C, pudiendo alcanzar los 38°C 
este sábado 8 de febrero en el sec-
tor de precordillera y valles precor-
dilleranos de la región.

En consideración a estos antece-
dentes y en coordinación con la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, la Dirección Regio-
nal del Senapred  declaró Alerta 
Amarilla por calor intenso para 
las provincias de San Felipe y Los 
Andes, vigente a contar de este 
martes y hasta que las condiciones 
así lo ameriten.
El organismo indicó que con la de-
claración de la Alerta Amarilla, "se 
alistarán escalonadamente los 
recursos necesarios para inter-
venir de acuerdo con la evolución 
del evento, con el objeto de evitar 
que éste crezca en extensión y seve-
ridad, minimizando los efectos ne-
gativos en las personas, sus bienes 
y el medio ambiente".
Senapred recomendó a la pobla-
ción  protegerse y extremar las 
precauciones ante los riesgos de-
rivados del calor intenso, con es-
pecial atención a la población más 
vulnerable, quienes deben limitar 
su exposición al sol y mantener su 
hidratación. Además, se aconseja 
estar informado a través de los me-
dios de comunicación respecto del 
pronóstico del tiempo.

Declaran Alerta Amarilla para las 
provincias de San Felipe y Los Andes 
por calor intenso: temperatura 
alcanzaría los 38°C este sábado

El pronóstico de la DMC 
indica que para los próximos 
días se prevén montos 
máximos de temperatura 
por sobre los 34°C, pudiendo 
alcanzar los 38°C este 
sábado 8 de febrero en el 
sector de precordillera y 
valles precordilleranos de la 
región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-alerta-amarilla-para-las-provincias-de-san-felipe-y-los-andes-por
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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L a llegada de dos cruceros 
a Valparaíso, el Viking 
Júpiter y el Crystal Sere-
nity, asegura darle un im-

pulso importante al turismo local, 
el que se espera se mantenga du-
rante todo febrero, según estiman 
las autoridades locales y el gremio 
del turismo.
Estas dos embarcaciones, que 
recalaron ayer, son las primeras 
de ocho que llegarán a la ciudad 
puerto en la primera mitad del 
mes. En cada una de ellas, vienen 
miles de turistas, lo que significa 
“un impulso importante para Val-
paraíso”, señaló a Radio Bío Bío el 
gerente general de la Corporación 
Regional de Turismo, Francisco Go-
doy

“Febrero se caracteriza por un 
fuerte aumento de turistas nacio-
nales en la región a lo que hoy se 
suma la llegada de extranjeros, 
gracias a la doble recalada que 
tendremos en el puerto de Val-
paraíso. Esto genera un dinamis-
mo mayor para turismo y comer-
cio local, ayudando a la hotelería, 
gastronomía y sector enoturístico 
regional. El crucerista es uno de los 
turistas más esperados por todos”, 
señaló Godoy. También explicó 
que cada pasajero de estos bar-
cos de lujo gasta, al menos, 100 
dólares en su estadía.
Además, nuevos cruceros arriba-
rán esta semana a Valparaíso, el 
miércoles recalará la nave Bolet-
te, mientras que el fin de semana 

lo hará el Silver Ray y el MSC Mag-
nífica. Esta última, con 294 metros 
de eslora, será la embarcación más 
grande de toda la temporada.
Valparaíso los espera con más de 
200 alojamientos disponibles y 
cerca de 80 servicios gastronómi-
cos. Se suman, además, los atracti-
vos culturales, como destacó Rafael 
Torres, director del Museo Baburi-
zza: “Este fin de semana hemos 
recibido más de 1.500 pasajeros 
y la verdad nos alegra muchísimo 
como la gente valora el museo de 
Bellas artes de Valparaíso empla-
zado en el Paseo Yugoslavo. Sen-
timos que ha sido una muy buena 
temporada la de cruceros”.
Desde el municipio, en tanto, ase-
guraron que la prioridad está pues-

ta en ofrecer una buena atención a 
los cruceristas y confirmaron que 
existe “un despliegue de equipos 
de seguridad, aseo y limpieza de 
los sitios más turísticos para ofre-
cer la mejor experiencia”.

Llegada de cruceros comienza a 
dar gran dinamismo al turismo en 
Valparaíso

Viking Júpiter y Crystal 
Serenity son las primeras 
de ocho naves que llegarán 
a la ciudad puerto en la 
primera mitad del mes. El 
miércoles recalará la nave 
Bolette, mientras que el fin 
de semana lo hará el Silver 
Ray y el MSC Magnífica.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/llegada-de-cruceros-comienza-a-dar-gran-dinamismo-al-turismo-en-valparaiso
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Un operativo llevado a cabo por 
personal SEBV Valparaíso, junto 
con la Fiscalía SACFI Valparaíso, 
con el apoyo de los equipos espe-
cializados de GOPE, COP, Centau-
ro, y SEBV de Santiago, permitió 
la detención de tres menores de 
edad, dos de 17 años y uno de 15, 
en el cerro Playa Ancha de la Ciu-
dad Puerto.
La banda está asociada a delitos 
de homicidio frustrado a Cara-
bineros, abuso sexual, robo vio-
lentos de vehículos motorizados, 
receptación e infracciones a la 
ley de drogas y armamento.
La aprehensión de los sujetos es 
resultado de una investigación de 
más de ocho meses.
Durante la madrugada de este lu-

nes se efectuaron los operativos 
de entrada y registro a distintos 
inmuebles en el sector de Porve-
nir donde fueron detenidos los 
tres antisociales.
“Logramos la detención de estos 
individuos ya que en sus redes 
sociales publicaban diferentes 
demostraciones,   tanto de arma-

mentos, vehículos y especies de 
las víctimas", detalló la mayor 
Maricarmen Mediavilla, subpre-
fecto administrativo Prefectu-
ra Valparaiso.
"Indicar que también que con La-
bocar, a través de las huellas que 
habían dejado estos individuos 
en los vehículos pudimos asociar 

a esta banda criminal de meno-
res, donde cada uno mantenía 
diferentes antecedentes penales”, 
agregó.
Los tres detenidos todos chilenos 
y con antecedentes, pasarán a dis-
posición del Tribunal competente 
para su respectiva audiencia de 
control de detención.

Carabineros detuvieron en Con-
cón a dos hombres que se movili-
zaban en una motocicleta con pla-
ca patente distinta y con el número 
de chasis y motor adulterados.
Funcionarios de la Cuarta Comisa-
ría de la comuna aprehendieron a 
estas personas en el marco de los 
constantes servicios de control y 
fiscalización que mantienen des-
plegado en el borde costero.
Los detenidos, adultos, chilenos, 
con antecedentes penales por 
distintos delitos, fueron puesto a 
disposición del Ministerio Público, 
quien determinó dejarlor citados. 
El Ministerio Público determinó que 
ambos detenidos, adultos chilenos, 
con antecedentes penales por dis-
tintos delitos, quedaran en liber-
tad, pero citados a declarar ante 
la justicia.

Desbaratan a banda delictual compuesta por 
tres adolescentes vinculada a diversos delitos en 
Valparaíso

Carabineros detienen a dos hombres que se movilizaban en 
motocicleta con patente y chasis adulterados en Concón

Durante la madrugada de 
este lunes se efectuaron 
los operativos de entrada 
y registro a distintos 
inmuebles en el sector de 
Porvenir, en el cerro Playa 
Ancha.

El Ministerio Público 
determinó que ambos 
detenidos, adultos chilenos, 
con antecedentes penales 
por distintos delitos, 
quedaran en libertad, pero 
citados a declarar ante la 
justicia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/desbaratan-a-banda-delictual-compuesta-por-tres-adolescentes-vinculada-a
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/carabineros-detienen-a-dos-hombres-que-se-movilizaban-en-motocicleta-con
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T odo comienza a armarse 
en la centro izquierda al 
ritmo de un rompecabe-
zas cuya imagen que se va 

formando de cara a la presidencial 
de este año no es otra que la de la 
ex mandataria Michelle Bachelet.
La expresidenta desplazó a José 
Antonio Kast del segundo lugar de 
la última encuesta de Pulso Ciuda-
dano, es una de las pocas que va 
en alza y además en su columna 
del diario El País de España deja 
claro que ganas tiene.
“Podemos y debemos demostrar, 
una vez más, nuestro poder trans-
formador, priorizando el bienestar 
de nuestra ciudadanía. La historia 
nos juzgará no por nuestras bue-
nas intenciones, sino por nuestra 
capacidad de llegar a consensos y 
apostar por la unidad para seguir 
avanzando en la construcción de 
un país más justo y equitativo 
para todos los chilenos y chile-
nas”, son sus palabras finales, en 
las que fue majadera en el concepto 
de la unidad, del trabajo en equipo 
y en conjunto, como una especie 
de demostración a la derecha de 
que será justamente aquello lo que 
quizás les quite la oportunidad de 
tener al segundo Presidente de de-
recha después de Sebastián Piñera 
en el regreso a la democracia.
“Este es el momento de la unidad 
en torno a los principios y valores 
que compartimos, a nuestra his-
toria de lucha tras nuestros años 
más oscuros para recuperar la 
democracia”, dice además Bache-
let, quien ya mencionó que el pro-
pio Lula Da Silva le sugirió el volver 
a ser candidata.

Además, existe otro punto a fa-
vor tras Bachelet: es la única que 
parece lograr unir a la centro 
izquierda desde la Democracia 
Cristiana hasta el Frente Amplio, 

pasando por comunistas y socia-
listas. La propia Presidenta del PS, 
Paulina Vodanovic, abordó el tema 
y ya quedó establecido que el próxi-
mo 16 de marzo podría ser la fecha 
de su proclamación. Qué decir de 
la ministra del Partido Comunista, 
Jeanette Jara, quien mencionó “si 

se presentara de nuevo, sería bo-
nito”.
La porfía de la centro derecha de 
no hacer primarias y de llegar des-
bocados y a tres bandas a primera 
vuelta le quita presión justamente a 
la centro izquierda de hacer prima-
rias y tienen las excusa perfecta en 
unirse tras una sola figura.
Bachelet podría llegar así a la 
primera vuelta presidencial en-
frentando a una derecha dividida 
que claramente saldrá segunda y 
con heridas abiertas con tan sólo 

dos semanas antes de una segun-
da vuelta para poder encontrar 
la unidad que necesita. Por el otro 
lado, la mística de ganar la primera 
vuelta (es obvio al ir una sola carta) 
si la centro izquierda logra impo-
nerse dejaría nuevamente mirando 

a la carnicería a la centro derecha, 
quienes ya desearían que exista 
un nuevo Piñera, pues ha sido el 
único capaz de lograr la testera 
de La Moneda para el sector.
Ahora, si sumamos que la centro 
izquierda podría ir una sola lista 
parlamentaria, la debacle parece 
ser mayor para la derecha. No sólo 
podrían ganar La Moneda, sino 
también el Senado y la Camara de 
Diputados.
Algo tiene claro la izquierda: la uni-
dad los hará ganar. Algo tiene claro 

la derecha: no harán primarias. El 
resultado puede ser una crónica 
política anunciada. El regreso de 
Bachelet ya parece no ser utopía, 
pero más utópico sería ver a un 
segundo gobernante de derecha 
que no fuera Piñera.

¡Se siente, se siente, 
Bachelet candidata!

Editorial
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E ste martes  el Presidente 
Gabriel Boric promulgó 
la nueva Ley Antiterroris-
ta,  a propósito de lo cual 

afirmó que “Chile no se rinde ni se 
arrodilla ante la delincuencia”.
La ceremonia realizada pasado 
el mediodía en La Moneda,  contó 
con la participación de  la ministra 
del Interior, Carolina Tohá; la mi-
nistra de Defensa, Maya Fernández; 
la vocera (s) de Gobierno, Aisén Et-
cheverry; el ministro (s) de Justicia, 
Ernesto Muñoz; el general director 
(s) de Carabineros, Enrique Monrás; 
y el director general (s) de la Policía 
de Investigaciones, Ricardo Gatica. 
El Mandatario explicó que  "esta 
norma pone al día a las institu-
ciones del Estado y es producto 
de un acuerdo transversal, que es 

muy valioso”.
Además, indicó que “el terrorismo 
es inaceptable en Chile y no po-
demos permitirlo ni relativizar-
lo”,  añadiendo que “la seguridad 
de nuestros compatriotas es lo más 
importante”.
Respecto de la nueva ley, precisó 
que su actualización "es parte del 
esfuerzo mayor que estamos lle-
vando a cabo para dejar a Chile 
en mejores condiciones para com-
batir al crimen organizado, avan-
zar con más y mejores herramien-
tas para combatir el delito, con 
nuevas instituciones, con policías 
mejor equipadas y más protegidas, 
con barrios mejor iluminados, con 
más cupos en las cárceles (…) con 
fronteras mejor resguardadas”.
La reforma de esta ley fue parte del 

programa de gobierno, del Com-
promiso Transversal por la Seguri-
dad suscrito con las asociaciones 
de municipios y gobernadores re-
gionales en abril de 2023, y de la 
agenda priorizada entre el Gobier-
no y el Congreso Nacional.  Con su 
promulgación se deroga la Ley 
18.314, de 1984 y una vez comien-
ce su funcionamiento, el Ministe-
rio de Seguridad Pública tendrá 
la facultad de querellarse por 

estos delitos además de la obliga-
ción de proponer al Presidente de la 
República una Estrategia Nacional 
de Prevención y Combate contra las 
Conductas Terroristas, la cual debe-
rá incluir una propuesta de repara-
ción a víctimas.
Asimismo, facultará al fiscal a car-
go, en casos de alarma pública o de 
alta complejidad, para  solicitar a 
la Corte Suprema el traslado de la 
causa a un Tribunal de Santiago.

“Chile no se rinde ni se arrodilla ante 
la delincuencia”: Presidente Boric 
promulga nueva ley antiterrorista

El Mandatario precisó que la reforma de esta ley "es parte del 
esfuerzo mayor que estamos llevando a cabo para dejar a Chile 
en mejores condiciones para combatir al crimen organizado, 
avanzar con más y mejores herramientas para combatir el 
delito".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chile-no-se-rinde-ni-se-arrodilla-ante-la-delincuencia-presidente-boric
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E l exministro del Inte-
rior,  Gonzalo Blumel, res-
pondió a los sectores del 
oficialismo que se oponen 

a la construcción de una estatua 
en honor al expresidente Sebastián 
Piñera.
“Me parece bueno que quienes fue-
ron Presidentes de Chile democrá-
ticamente electos, y en el caso del 

Presidente Piñera, dos veces,  ten-
gan un reconocimiento en lugares 
públicos, porque son personas que, 
con aciertos, con errores, con luces 
y con sombras, destinaron buena 
parte de sus vidas”, dijo en entrevis-
ta con radio ADN.
La exautoridad también reaccionó 
ante los comentarios de la presi-
denta del Partido Socialista, Pauli-

na Vodanovic quien rechazó la pro-
puesta de erigir una estatua y negó 
el legado de Piñera. Según Blumel, 
su actitud fue  “pequeña y mez-
quina” y señaló que “ojalá pudiese 
cambiar esa actitud, sobre todo por 
lo que estamos discutiendo: el reco-
nocimiento de quienes ejercieron 
la presidencia de la República, más 
allá de las diferencias y cuestiona-

mientos”.
“Uno puede tener diferencias con 
ciertos liderazgos, con ciertas diri-
gencias políticas, con Presidentes 
de la República, pero erigirse como 
una suerte de censor de la cuali-
dad moral de los Presidentes de 
la República me parece completa-
mente fuera de límite”, agregó.
Para el exministro, “no hay ningún 
Presidente o Presidenta de la Re-
pública que sea santo, que todo 
haya salido bien, que todos sus fun-
cionarios hayan sido inmaculados”, 
y añadió que “son personas que, yo 
insisto, transversalmente, de lado y 
lado, estuvieron dispuestos a con-
tribuir a Chile para hacer de nues-
tro país un mejor país”.

Exministro Blumel defiende idea de 
estatua para Piñera y dice que "no hay 
ningún presidente que sea santo"

El extitular del Interior 
criticó especialmente a 
la presidenta del Partido 
Socialista, Paulina 
Vodanovic, por mostrar 
una actitud que calificó de 
"pequeña y mezquina".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exministro-blumel-defiende-idea-de-estatua-para-pinera-y-dice-que-no-hay
https://compreahora.cl/
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E l ministro de Transpor-
tes,  Juan Carlos Mu-
ñoz,  consideró como un 
honor que el Presidente 

Gabriel Boric lo haya nombrado 
como su representante en  la cere-
monia que se realizará en Santia-
go con motivo del primero año de 
la muerte de Sebastián Piñera, el 
6 de febrero de 2024.
En declaraciones a Radio Universo, 
el ministro dijo que  "lo encuentro 
un honor, el Presidente no puede 
asistir y le gustaría que el Go-
bierno estuviera presente en un 

evento de esa relevancia. Para 
mí es una oportunidad de poder 
acompañar a la familia".
También dijo "lamentar la par-
tida del ex Presidente",  quien se 
excusó por problemas de agenda. 
Además, Muñoz aseguró que  "me 
alegra que el Presidente me haya 

designado", para asistir a la ce-
remonia organizada por Chile 
Vamos en la capital, mientras que 
en Lago Ranco se realizará una 
ceremonia privada.
Ayer en Uruguay, el Presidente Bo-
ric declaró que "independiente-
mente de las diferencias políticas, 

acá hay una cuestión previa de 
humanidad, y cuando una familia 
pierde a un ser querido, y con la 
trayectoria que cada uno podrá 
juzgar, cuando se cumple el ani-
versario de la muerte, lo que cabe 
es el respeto".
La ceremonia organizada por Chi-
le Vamos es una misa en la Iglesia 
de los Santos Ángeles Custodios 
que se realizará el jueves, mien-
tras que a orillas del Lango Ranco, 
ese mismo día, se pondrá la primera 
piedra de una capílla familiar.

Ministro Juan Carlos Muñoz considera 
"un honor" representar al Presidente 
Boric en homenaje a Piñera

La ceremonia organizada por Chile Vamos es una misa en la 
Iglesia de los Santos Ángeles Custodios que se realizará el 
jueves, mientras que a orillas del Lango Ranco, ese mismo día, 
se pondrá la primera piedra de una capílla familiar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-juan-carlos-munoz-considera-un-honor-representar-al-presidente
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J aime Gajardo, ministro de 
Justicia y Derechos Huma-
nos, aseguró que  los dos 
miembros de los “Piratas 

de Aragua” detenidos en Colom-
bia serán extraditados a Chile 
pronto.
"Si la justicia de Colombia aprue-
ba la extradición, no debería 
haber ningún inconveniente y 
debiera ser expedita", comentó 
Gajardo en entrevista con  Tele13 
Radio.
Los individuos están en proceso de 
extradición tras su detención por 
diversos delitos de la célula crimi-
nal del Tren de Aragua en Chile, 
como el  asesinato del ex militar 
Ronald Ojeda y el homicidio del 

teniente de Carabineros, Em-
manuel Sánchez.
Sobre los plazos, el ministro señaló 
que "depende en parte de Colom-
bia, que tiene un proceso regular 
de extradición que tarda un par 
de meses. Estamos comprometi-
dos como Gobierno, a agilizarlo 
en lo administrativo".
Gajardo también se refirió a su gira 
a Brasil y Colombia, donde abordó 
el acuerdo de traslado de perso-
nas debido a la alta cantidad de 
colombianos detenidos en cárce-
les chilenas.
“Avanzaremos más rápido que con 
otros países para intercambiar in-
formación penitenciaria, crucial 
para nuestro sistema.  El acuerdo 

de traslado de personas conde-
nadas es un tratado internacio-
nal, pero con Colombia no tene-
mos esa herramienta”, contó.
Sobre el mismo tema, agregó 
que  “puede haber convictos que 
prefiramos que cumplan su con-
dena en Chile, pero hay otros con 
perfil criminal más bajo que pue-
de ser más útil para ambos países 
que lo hagan en el país de origen”.

“Actualmente, nuestras cárceles 
albergan a casi 2.600 ciudadanos 
colombianos.  Es fundamental 
trabajar en colaboración con las 
autoridades colombianas para 
trasladar a personas condenadas 
que puedan cumplir su sentencia 
en su país de origen, crucial para 
abordar la sobrepoblación en 
nuestras cárceles”, cerró el minis-
tro de Justicia.

Ministro Jaime Gajardo anuncia pronta 
extradición de "Piratas de Aragua" 
desde Colombia

Los individuos están en proceso de extradición tras su 
detención por diversos delitos de la célula criminal del Tren 
de Aragua en Chile, como el asesinato del ex militar Ronald 
Ojeda y el homicidio del teniente de Carabineros, Emmanuel 
Sánchez.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-jaime-gajardo-anuncia-pronta-extradicion-de-piratas-de-aragua
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L a Delegación Presidencial 
Metropolitana encabezó 
un operativo de demoli-
ción de 18 viviendas en la 

toma El Trébol, también conocida 
como Santa Marta, de la comuna 
de Maipú donde estuvo secuestra-
do el exteniente  Ronald Ojeda y 
fueron detenidos la semana pasa-
da miembros de «Los Piratas de 
Aragua».
"Lo que hemos hecho a partir de la 
intervención de enero es que cada 
vez que se desarrollen procesos de 

investigación de esta naturaleza, 
y se determine la participación de 
alguna de estas casas, vamos a ha-
cer una intervención posterior", 
señaló el delegado presidencial 
Gonzalo Durán.
Añadió que el objetivo es "demo-
lerlas, remover el terreno e ir avan-
zando en el despeje de esta toma 
que es de alta complejidad, y por 
su puesto por esa vía impedir que 
vuelvan a haber expresiones de 
crimen organizado". 
La toma fue allanada el 22 de ene-

ro pasado en un megaoperativo 
que culminó con la  captura de 16 
miembros de la facción del Tren 
de Aragua, la más peligrosa y vio-
lenta del grupo delictual venezola-
no.
En esta toma se detectó el funcio-
namiento de  lugares de secues-
tro y tortura de estos peligrosos 
delincuentes venezolanos. Los 
detenidos aún están siendo forma-
lizados en audiencias reservadas, 
junto con otros miembros del Tren 
de Aragua que ya estaban presos 
por otros delitos.

Demuelen viviendas en toma de Maipú 
en la que fue encontrado el cuerpo de 
Ronald Ojeda y donde operaban «Los 
Piratas de Aragua»

La toma fue allanada el 
22 de enero pasado en 
un megaoperativo que 
culminó con la captura de 
16 miembros de la facción 
del Tren de Aragua, la 
más peligrosa y violenta 
del grupo delictual 
venezolano.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/demuelen-viviendas-en-toma-de-maipu-en-la-que-fue-encontrado-el-cuerpo-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/demuelen-viviendas-en-toma-de-maipu-en-la-que-fue-encontrado-el-cuerpo-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/demuelen-viviendas-en-toma-de-maipu-en-la-que-fue-encontrado-el-cuerpo-de
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A cusando filtración  a la 
prensa de antecedentes 
secretos se querelló el 
diputado independien-

te Francisco Pulgar Castillo, desa-
forado en medio de una investiga-
ción por el delito reiterado de abuso 
sexual.
La estrategia advierte de vulne-
ración al secreto del expediente 
judicial del caso en el que figura 
como imputado, en una investi-
gación  contra el congresista  que 
comenzó luego de una denuncia 
interpuesta por una mujer en 
2021, en la que la joven relató he-
chos de los que fue víctima durante 
2014 cuando todavía era menor de 
edad.
De acuerdo a Radio Biobío, en su 
presentación ante el Cuarto Juzga-

do de Garantía de Santiago el par-
lamentario pidió que sean citados 
a declarar los periodistas que fir-
maron un artículo publicado en La 
Tercera titulado "El caso por vio-
lación que estalló en el Congreso: 
las pruebas de la Fiscalía contra el 
diputado Francisco Pulgar", repor-
taje donde se dieron a conocer al-
gunas declaraciones judiciales de 
su entorno cercano que lo descri-
ben como un hombre “agresivo” y 
“manipulador”.

En la acción penal también se soli-
cita al Ministerio Público que sea un 
fiscal regional el que quede a car-
go de la indagatoria por violación 
de secreto, deslizando la presunta 
implicancia que podría tener en el 
delito el fiscal regional del Mau-
le, Julio Contardo Escobar, a pro-
pósito de que éste  fuera el encar-
gado de conseguir el desafuero 
de Pulgar Castillo en la Corte de 
Apelaciones de Talca. Tanto el Ple-
no del tribunal de alzada talquino 

como el de la Corte Suprema aco-
gieron la solicitud de desafuero de 
forma unánime.
Pese a que los hechos denunciados 
ocurrieron hace cinco meses, la 
querella se presentó faltando 
menos de 20 días para la audien-
cia en la que el fiscal especialista en 
delitos sexuales de Talca, José Luis 
González, formalizará la investiga-
ción en su contra. En principio la ins-
tancia estaba fijada para el jueves 
3 de abril, sin embargo, de acuerdo 
a Radio Biobío se adelantó para el 
miércoles 19 de febrero. Los mis-
mos consultados apuntan a que la 
presentación de la acción penal en 
este momento parece “una jugada” 
estratégica previo a la formaliza-
ción.

Diputado Pulgar se querella por 
filtraciones a la prensa tras reportaje 
que abordó detalles del caso de abuso 
sexual

La estrategia advierte de vulneración al secreto del 
expediente judicial del caso en el que figura como imputado, 
en una investigación contra el congresista que comenzó 
luego de una denuncia interpuesta por una mujer en 2021.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-pulgar-se-querella-por-filtraciones-a-la-prensa-tras-reportaje-que
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Un incendio de grandes propor-
ciones destruyó un añoso ho-
tel abandonado en pleno centro 
de Santiago, la mañana de este 
martes. Más de 20 carros de 
Bomberos debieron concurrir a la 
emergencia. Los inmuebles aleda-
ños fueron evacuados por precau-
ción.
El siniestro se originó alrededor 
de las 5:30 horas en un antiguo 
edificio ubicado en calle San Pa-
blo, entre Teatinos y Morandé, 
donde Carabineros desvió el trán-
sito vehicular para permitir ek tra-
bajo de los voluntarios que con-
trolaron la emergencia alrededor 
de la 7 horas.
Al respecto, el comandante del 
Cuerpo de Bomberos de Santia-
go, Juan Pablo Slako, señaló que 
es un hotel de cuatro niveles, de 
construcción antigua, desocupa-
do. No hay habitantes, al menos 

formalmente, no tenemos infor-
mación si está ocupado de mane-
ra informal".
Por el momento se desconocen 
las causas del incendio. Debido al 
riesgo de propagación, los veci-
nos de inmuebles aledaños fueron 

evacuados. Además, una vez con-
trolado el fuego, se detectó riesgo 
de derrumbe, por lo cual el sector 
se mantiene aislado.
Sobre esto, el comandante Slako 
dijo que "ya hubo un derrumbe en 
la estructura hacia el interior, del 

tercer nivel hacia el segundo. Es 
posible que vuelva a haber otro 
derrumbe, los muros perimetrales 
están debilitados, eso puede oca-
sionar que se puedan caer hacia 
afuera".

Carabineros de la Subcomisaría 
Cerrillos, en coordinación con el 
GOPE, logró detener a un peligro-
so sujeto que durante la madruga-
da de este martes amenazó e hirió 

a su expareja en esa comuna de la 
capital.
Los hechos quedaron al descubier-
to cerca de las  04:30 de esta ma-
ñana cuando una mujer denunció 
que su expareja,  en compañía de 
otro hombre y una mujer, la amena-
zó de muerte tras encontrarla en la 
vía pública, momento en que el an-
tisocial extrajo un arma de fuego y 
efectuó un disparo al aire.

Detienen a violento sujeto que amenazó e 
hirió a su ex pareja en Cerrillos

Asaltantes balean a pasajero de aplicación 
tras oponer resistencia en población La 
Legua

Un pasajero de un vehículo de apli-
cación, de nacionalidad colombia-
na, fue asaltado la noche del lunes 
en el interior de la población La Le-
gua, comuna de San Joaquín de la 
capital, y resultó herido al oponer 
resistencia a los delincuentes. No 
hay detenidos por estos hechos.
De acuerdo a los antecedentes en-
tregados por la policía, el robo con 
violencia ocurrió en calle Alcalde 
Pedro Alarcón con Padre Mariano 
Puga, donde el vehículo de aplica-
ción fue interceptado por tres an-
tisociales armados en un vehículo.
Los delincuentes obligaron a bajar 
al pasajero, le robaron sus perte-
nencias y al resistirse al atraco, le 

dispararon en cuatro oportuni-
dades para finalmente darse a la 
fuga. Vecinos trasladaron al herido 
hasta el Hospital Barros Luco, con 
impactos en una de sus piernas, 
mientras que el conductor de apli-
cación escapó del lugar.

Alertan sobre riesgo de derrumbe por incendió 
que destruyó hotel abandonado en centro de 
Santiago

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los hechos quedaron al 
descubierto cerca de las 
04:30 de la mañana de 
este martes cuando una 
mujer denunció que su 
expareja, en compañía 
de otro hombre y una 
mujer, la amenazó de 
muerte tras encontrarla 
en la vía pública, 
momento en que el 
antisocial extrajo un 
arma de fuego y efectuó 
un disparo al aire.

Hasta el momento, no 
hay detenidos por los 
hechos.

Los inmuebles aledaños 
fueron evacuados por 
precaución.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-violento-sujeto-que-amenazo-e-hirio-a-su-ex-pareja-en-cerrillos
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E l Movimiento de Resisten-
cia Islámica (Hamás) ha 
confirmado este martes 
el inicio de la segunda 

fase de las conversaciones  como 
parte del acuerdo de alto el fuego 
con Israel para la Franja de Gaza, 
en vigor desde el 19 de enero. Esta 
fase considera la reconstrucción del 
enclave.
Abdulatif al Qanu, portavoz de Ha-
más, ha recalcado que "la segunda 
fase de los contactos y las nego-
ciaciones ha empezado". "Nos es-
tamos centrando en refugio, ayu-
da y reconstrucción en Gaza", ha 
dicho, según ha informado el diario 
'Filastin', vinculado al grupo.
Asimismo, ha reiterado las acusa-
ciones contra Israel por "obstruir el 
protocolo humanitario" en el acuer-
do de alto el fuego y ha insistido en 
que "el refugio y la ayuda son un 

asunto humanitario urgente que no 
puede ser evitado".  "Reconstruir 
hospitales y reparar carreteras y 
pozos es esencial para restaurar 
la vida en Gaza", ha zanjado.
Horas antes, Osama Hamdan, un 

alto cargo de Hamás, había apun-
tado que los mediadores han ini-
ciado los contactos de cara a la 
segunda fase del alto el fuego, 
antes de denunciar igualmente 
la "procrastinación por parte del 
enemigo" y su voluntad de "crear 
problemas" en la aplicación de lo 
pactado.
Hamdan argumentó que esta se-
gunda fase de las negociaciones 
tienen que abordar aspectos rela-
cionados con la reconstrucción del 
enclave, una declaración de alto el 
fuego permanente y nuevos inter-
cambios de rehenes y presos.  "Es-
tas negociaciones podrían llegar 
un tiempo, pero queremos que 
nuestro pueblo tenga una opor-
tunidad de reconstrucción y esta-
bilidad", zanjó.
El Gobierno israelí no se ha pronun-
ciado por ahora sobre el reinicio de 

las conversaciones, si bien la ofici-
na del primer ministro,  Benjamin 
Netanyahu, desveló que una de-
legación viajará a finales de esta 
semana a Doha, capital de Qatar, 
para conversar con representan-
tes de Hamás.
Los términos de la segunda fase 
del alto el fuego no hablan explíci-
tamente del nuevo modelo de go-
bierno de Gaza pero este tema será 
dominante en las conversaciones 
preliminares que Israel y Hamás 
han comenzado esta semana con 
sus respectivos aliados, porque  la 
tercera y última etapa sí que 
habla directamente del plan de 
reconstrucción del enclave, en 
principio bajo supervisión inter-
nacional, y la clase de autoridad 
que regirá en Gaza con vistas a un 
cese de hostilidades permanente, 
en el mejor de los casos.

Hamás confirma inicio de segunda fase 
de negociaciones para reconstrucción 
de Gaza

Abdulatif al Qanu, 
portavoz de Hamás, 
ha recalcado que 
"la segunda fase de 
los contactos y las 
negociaciones ha 
empezado". "Nos 
estamos centrando 
en refugio, ayuda y 
reconstrucción en 
Gaza", ha dicho, según 
ha informado el diario 
'Filastin', vinculado al 
grupo.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hamas-confirma-inicio-de-segunda-fase-de-negociaciones-para-reconstruccion
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L as autoridades chinas 
han anunciado este mar-
tes la apertura de una 
investigación antimono-

polio contra Google, además de 
incorporar a la lista de entidades 
"no fiables" a las multinacionales 
estadounidenses Illumina y PVH 
Group, propietaria de Calvin Klein o 
Tommy Hilfiger.
Las medidas contra estas empresas 
estadounidenses se suman además 
a la decisión de Pekín de aplicar 
controles a la exportación de una 
serie de metales como el wolframio 
o el bismuto,  tras haber anuncia-
do la imposición de aranceles so-
bre productos estadounidenses, 
incluyendo un gravamen del 15% 
sobre el carbón y el gas licuado y 
del 10% sobre el petróleo, a partir 
del próximo lunes, 10 de febrero.
En concreto, la Administración Es-
tatal de Regulación del Mercado de 
China ha decidido iniciar una inves-
tigación ante la sospecha de que 
Google, que cesó en 2010 sus servi-
cios de búsqueda en el país, "viola 
la Ley Antimonopolio de la Repú-
blica Popular China", según ha in-
formado este martes sin ofrecer 
más detalles al respecto.
Por su parte,  el Ministerio de Co-
mercio de China anunciaba hoy 
la inclusión de las empresas es-
tadounidenses PVH Group e Illu-
mina en la lista de entidades no 

fiables.
En este sentido, el Ministerio chino 
acusa a ambas empresas de infrin-
gir los principios comerciales del 
mercado, interrumpir transaccio-
nes normales con empresas chi-
nas, adoptar medidas discrimi-
natorias contra empresas chinas 
y dañar gravemente los derechos 
e intereses legítimos de las em-
presas de China.
De este modo ha advertido que  se 
tomarán las medidas correspon-
dientes contra las empresas se-
ñaladas de conformidad con las 
leyes y regulaciones pertinentes.
Al mismo tiempo, el Ministerio de 
Comercio de China ha anunciado 
la implementación de  controles a 
la exportación de metales como 
el wolframio, bismuto, molibdeno 
y telurio "con el fin de salvaguar-
dar la seguridad y los intereses 
nacionales".
Esta batería de medidas se suma a 
la imposición de aranceles sobre 
productos estadounidenses,  en 
particular del 15% sobre el carbón 
y el gas licuado y del 10% sobre el 
petróleo, la maquinaria agrícola, 
los automóviles de gran cilindrada 
y las camionetas, a partir del próxi-
mo lunes, 10 de febrero.
Así lo anunció el Ministerio de Fi-
nanzas de China en un comunicado 
publicado en su página web,  des-
pués de que se haya hecho efec-

tivo el arancel adicional del 10% 
sobre los productos chinos orde-
nado por el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump.
"La imposición unilateral de 
aranceles por parte de Estados 
Unidos viola gravemente las nor-
mas de la Organización Mundial 
del Comercio (OMC).  No sólo no 
ayuda a resolver sus propios pro-
blemas, sino que también perturba 
la cooperación económica y comer-
cial normal entre China y Estados 
Unidos", ha denunciado el Ministe-
rio chino.
Por su parte, el Ministerio de Co-
mercio chino anunció el pasado 
domingo que interpondrá una de-
manda ante la OMC contra la me-
dida estadounidense.

RESPUESTA "MODESTA" DE 
PEKÍN.
"Las medidas son bastante modes-
tas, al menos en relación con las 
medidas estadounidenses, y cla-
ramente han sido calibradas para 
tratar de enviar un mensaje a los 
EE.UU. y al público local sin infligir 
demasiado daño", destaca  Ju-
lian Evans-Pritchard,  economista 
principal para China de Capital 
Economics, para quien  no puede 
descartarse el riesgo de que la re-
presalia resulte finalmente con-
traproducente y aliente a Trump a 
aumentar aún más los aranceles.

Según los cálculos de la consul-
tora,  las medidas arancelarias 
anunciadas por Pekín afectarían 
a bienes por un máximo de 20.000 
millones de dólares (19.482 millo-
nes de euros) en importaciones 
anuales,  alrededor del 12% de las 
importaciones totales de China 
procedentes de EE.UU.,  "muy lejos 
de los más de 450.000 millones 
de dólares en productos chinos 
que están en la mira de los EE.UU."
De hecho, el experto apunta que 
todos los artículos estratégicos que 
China importa desde EE.UU., inclui-
dos chips de alta gama, maqui-
naria de semiconductores, pro-
ductos farmacéuticos y equipos 
aeroespaciales, no fueron objeto 
de sanciones.
Además de las medidas arance-
larias, el economista considera 
que las decisiones respecto de la 
exportación de minerales, la inves-
tigación sobre Google y la incorpo-
ración de Illumina y PVH a la 'lista 
negra'  serían advertencias de 
que China puede perjudicar los 
intereses estadounidenses si es 
necesario, aunque subraya que 
Pekín deja abierta la "opción de 
dar marcha atrás".
De tal modo, los aranceles podrían 
posponerse o cancelarse antes de 
que entren en vigor el 10 de febre-
ro, la investigación contra Google 
podría concluir sin ninguna san-
ción y China podría seguir apro-
bando licencias de exportación 
para los minerales en cuestión.
"Es de suponer que Pekín espera 
poder seguir los pasos de México 
y Canadá y llegar a un acuerdo 
con Trump que revierta la última 
subida de aranceles", concluye 
Evans-Pritchard, aunque recuerda 
que los agravios económicos y polí-
ticos subyacentes entre ambas po-
tencias "son mucho más profundos 
que los que existen entre Estados 
Unidos y sus vecinos".
"El riesgo es que las represalias 
de China resulten demasiado mo-
destas para ejercer una presión 
real sobre Estados Unidos para 
que revierta los aranceles, pero lo 
suficientemente desafiantes para 
desencadenar una mayor escalada 
de las tensiones comerciales con 
Estados Unidos", apostilla.

Escala la "guerra comercial": China 
arremete contra Google y Calvin Klein

Las medidas contra estas 
empresas estadounidenses 
se suman además a la 
decisión de Pekín de aplicar 
controles a la exportación 
de una serie de metales 
como el wolframio o 
el bismuto, tras haber 
anunciado la imposición de 
aranceles sobre productos 
estadounidenses.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/escala-la-guerra-comercial-china-arremete-contra-google-y-calvin-klein
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Raimundo Rebolledo se trans-
formó en el undécimo refuerzo de 
Everton para los desafíos de la tem-
porada 2025.
El lateral derecho de 27 años que 
firmó por una temporada proviene 
de Unión La Calera, club donde 

disputó 28 partidos, siendo titular 
en 26 de ellos.
A través de redes sociales, el club 
informó a la "comunidad Oro y Cie-
lo y a los medios de comunicación 
que el jugador Raimundo Andrés 
Rebolledo Valenzuela pasó los exá-

menes médicos, firmó contrato y 
se incorpora al plantel para los 
desafíos de la temporada 2025".
El lateral de 27 años hizo todo su 
proceso formativo en las series 
menores de Universidad Católica, 
club donde debutó como profesio-
nal el 11 de julio de 2016 y con el 
cual consiguió 10 títulos naciona-
les. También defendió las camise-
tas de Curicó Unido y Ñublense, 
disputando la copas Libertadores 
y Sudamericana de 2023 con los 
chillanejos. 
“Catuto” tuvo un importante paso 
por las selecciones juveniles de 
Chile, siendo parte del equipo que 
obtuvo el torneo L'Alcudia 2015 y 

como pieza clave en la sub-20 que 
disputó el Sudamericano de Ecua-
dor en 2017.
Miguel Torrecilla, presidente ejecu-
tivo de Everton valoró la llegada del 
oriundo de Concepción: “Raimun-
do Rebolledo es un especialista en 
su puesto, con mucha experiencia 
para su edad y que ha ganado va-
rios títulos. Nos aportará marca y 
proyección por la banda”.
Agregó que "muchos equipos an-
daban tras sus pasos y nos pone 
felices que haya escogido a nues-
tro club para continuar su carre-
ra”.
Por su parte, el defensor dijo sentir-
se “muy contento de llegar a Ever-
ton, una hermosa institución, un 
hermoso club y feliz de afrontar 
estos importantes desafíos que 
se nos vienen este año”.
Sobre sus objetivos, indicó que "me 
caracterizo por siempre querer 
ganar. Es muy importante estar pe-
leando siempre arriba, clasificar en 
la Copa y dar lo mejor de nosotros 
en Copa Chile”.

Raimundo Rebolledo fue confirmado 
como el undécimo refuerzo de Everton de 
Viña del Mar

Nada de bien arrancó Colo Colo 
esta temporada 2025. El Cacique 
no conoce el triunfo, pues  en su 
debut en la Copa Chile resignó 
un empate a 2 en el Monumental 
ante Deportes Limache y el lunes 
sufrió una derrota por 1-0 ante 
Santiago Wanderers en Valpa-
raíso.
Pese al mal inicio de año, el presi-
dente de Blanco y Negro,  Aníbal 
Mosa, pidió calma a los fanáticos 
del conjunto de Macul.
"Este es un equipo que se está 
construyendo, hay que decirle a 
los colocolinos que tengan cal-
ma, que es un equipo que está en 
rodaje  y a medida que se vayan 
afiatando, seguramente vamos a 
cambiar para mejor", expresó el ti-
monel.
"Nosotros estamos muy convenci-
dos, muy seguros del gran equipo 
que tenemos. Tres o cuatro juga-

dores que son titulares no estaban 
también. Colo Colo irá creciendo y 
esperamos que se vaya afiatando 
cada día más. Estamos todos con-
formes con el equipo. Quizás Jor-
ge (Almirón) vaya viendo algunos 
cambios de posiciones para los 
próximos partidos", añadió.

Además, el empresario puerto-
montino se refirió al mal estado 
de la cancha del Monumental, el 
cual quedó en evidencia en el co-
tejo frente a Limache: "Yo instruí 
un sumario para averiguar qué 
pasó con la cancha, y ya tenemos 
un equipo de gente nueva trabajan-

do, no los cancheros, sino que gente 
que está supervisando todo eso. 
Lo importante es que hoy tenemos 
intervenida esa área, con gente tra-
bajando casi las 24 horas del día, 
así que el próximo fin de semana 
esperamos entregarles otra cara a 
los hinchas de Colo Colo".

Aníbal Mosa: "Estamos muy convencidos del gran equipo que 
tenemos"

Colo Colo quedó con un 
empate a 2 en el Monumental 
ante Deportes Limache y el 
lunes sufrió una derrota por 
1-0 ante Santiago Wanderers 
en Valparaíso.

El lateral derecho de 27 años 
que firmó por una temporada 
proviene de Unión La Calera, 
club donde disputó 28 
partidos, siendo titular en 26 
de ellos.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/anibal-mosa-estamos-muy-convencidos-del-gran-equipo-que-tenemos
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/raimundo-rebolledo-fue-confirmado-como-el-undecimo-refuerzo-de-everton-de
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Continúa el revuelo luego de 
la controvertida descalificación 
del tenista nacional Cristian Garin 
(132° del ranking ATP) frente al bel-
ga Zizou Bergs (61°), resultado que 
significó la derrota del equipo chile-

no de Copa Davis en la serie por las 
Qualifiers del certamen.
Se jugaba el último y decisivo set 
entre "Gago" y el europeo, cuando 
este último, tras quebrar el saque 
del ariqueño, fue a celebrar efusi-

vamente y terminó chocando con 
su rival, quien se desplomó en el 
suelo y cuando se reincorporó, acu-
só fuertes dolores y problemas de 
visión.
Sin embargo, el juez principal del 

duelo, el portugués Carlos Ra-
mos, desestimó los reclamos del 
criollo y lo instó a volver a la can-
cha, lo cual no fue acatado por el 
"Tanque", quien se mantuvo en su 
postura y después de recibir una 
segunda advertencia, el luso le dio 
la victoria a Bergs.
Uno de los que alzó la voz en medio 
de esta polémica fue  Nicolás Ja-
rry (38°), quien manifestó a través 
de su cuenta de Instagram que "vi-
nimos a representar a nuestro país 
y no dejaremos nunca que nos pa-
sen a llevar".
"Orgulloso de la unión de este 
equipo y de todo el esfuerzo que 
pusimos esta semana y siempre", 
complementó el santiaguino, en 
una publicación acompañada de 
imágenes de los partidos disputa-
dos ante Bélgica.

"No dejaremos nunca que nos pasen a 
llevar": Jarry tras polémica caída de Garin

El "Príncipe" utilizó sus 
redes sociales para hacer 
sus descargos luego de la 
descalificación de "Gago", 
quien se negó a volver a la 
cancha luego de un choque 
propinado por el belga Zizou 
Bergs en Copa Davis.

Este martes comienza el hexagonal 
final del Sudamericano Sub 20 que 
se disputa en Venezuela, y donde 
Chile enfrentará a Argentina a las 
17:00 horas nacional en Caracas.
Pese a que la Roja ya está clasifica-
da al Mundial de la categoría por 
ser el organizador, el técnico del 
combinado nacional, Nicolás Cór-
dova, enfatizó en que desean seguir 
compitiendo con los mejores equi-
pos del continente.
"Estamos bien para mañana (hoy), 
es un rival difícil, pero estar en el 
hexagonal es eso, jugar partidos de 
grandísimo nivel, esperamos estar 
a la altura", expresó el adiestrador 
en la conferencia de prensa previa.
"El objetivo es poder jugar nuestro 
Mundial habiendo 'clasificado en 
cancha', sabemos que contamos 
con la ventaja que estamos clasifi-
cados, pero es importante que estos 
partidos se jueguen a tope, están 
los mejores equipos de Sudaméri-
ca, jugadores de gran nivel, que ya 
están vendidos a Europa", añadió 
el DT.
Sobre la Albiceleste, elenco que 
terminó segundo en el Grupo B, el 
estratego sostuvo: "Tienen mucho 
nivel colectivo e individual y hay 
que hacer un partido perfecto para 
ganar".

Técnico de Selección Chilena sub 20: "El objetivo es poder jugar el 
Mundial habiendo clasificado en cancha"

Nicolás Córdova, técnico 
de la Selección Chilena Sub 
20, anticipó el duelo de este 
martes ante Argentina, por 
el inicio del hexagonal del 
Sudamericano, y enfatizó 
en que desean seguir 
compitiendo con los mejores 
equipos del continente.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/no-dejaremos-nunca-que-nos-pasen-a-llevar-jarry-tras-polemica-caida-de
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tecnico-seleccion-chilena-sub-20-el-objetivo-es-poder-jugar-nuestro
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La Gala del Festival de Viña del Mar 
se realizará en el Sporting Club el 
próximo viernes 21 de febrero.
El día lunes, se confirmó todos sus 
detalles y dieron a conocer la fecha 
de inicio de la venta de entradas.
Por un lado la organización exten-
dió la invitación a cerca de 250 
famosos que desfilarán por la al-
fombra roja.
En relación con su venta de entra-
das, estas se podrán canjear desde 
las 12:00 horas de este miércoles 5 
de febrero a través del sistema de 
Puntoticket por un valor de $3.000.
Cabe mencionar que cada boleto 
adquirido se convertirá en un ár-
bol que será plantado en la Ciudad 
Jardín, y por primera vez en su his-
toria el evento tendrá un valor eco-
nómico.

Conoce los detalles de las entradas para la Gala del Festival de 
Viña

El día lunes, se confirmó todos sus deta-
lles y dieron a conocer la fecha de inicio 
de la venta de entradas.

La mañana de este martes, Naya 
Fácil confirmó la baja de Se-
bastián Ramírez  de su Gala del 
Pueblo por los cientos de cuestio-
namientos que recibió de sus segui-
dores.
La confirmación como DJ había 
desatado una ola de críticas en las 
redes sociales.
“Como bien dice, esta se llama la 
Gala del Pueblo y acá se escucha la 
voz del pueblo, quizás tuvimos un 
error como equipo de hacer una 
invitación a alguien que el público 
no estaba para nada de acuerdo y 
lo hicieron saber en los comenta-
rios”, comentó Naya.
Tras esto, Ramírez sin pensarlo con-
testó a través de sus historias de 
Instagram.
“Les voy a contar la verdad. Me 
habla la Naya, me dice si quiero ir 
a la Gala del Pueblo yle acepté la 
invitación sólo porque era ella y 
me cae bien”, comenzó, agregan-

do que ha recibido otras invitacio-
nes que ha declinado porque no le 
interesan y que sabe que a la Gala 
de Viña no lo invitarán porque es 
la ”Gala de Suro”, expresó el chico 
reality.
“Yo dije, ya démosle color, vamos 
a la Gala de la Naya y ahora me 
entero de que me bajó y que hizo 
todo un show para tener más 
prensa... y que paja porque la 
mina me caía bien”, agregó.

“Naya te encuentro súper ordi-
naria, súper penca, encuentro 
que me usaste y todavía me estás 
usando porque estás mostrando 
los chats que te mandé”, sentenció.
“Pensé que eras a toda raja y por 
eso acepté tu invitación”, dijo. “Y 
bueno, terminando este showcito, 
estaba viendo la foto (de la confir-
mación y tiene) 20 mil likes, con 4 
mil haters... les hacen caso a esos 
hueones que ni siquiera dan la 

cara.  Naya eres igual o peor que 
el Suro”, apuntó.
“Nayita, me usaste para tirar la 
prensa... pero no fue la forma. Creo 
que metiste unas fotos de los chats 
de conversaciones que nosotros te-
nemos en privado. No tienes códi-
gos. Hiciste de un show, me usaste 
y caí redondito”, reiteró.
“Qué dirá la Bolocco que aho-
ra cualquier persona puede ser 
reina o rey de Viña”, cerró.

Sebastián Ramírez se lanza contra Naya 
Fácil tras anular su invitación a la Gala del 
Pueblo: "Me usaste"

El chico reality había sido 
invitado por la influencer a la 
Gala del Pueblo, pero luego 
Naya se arrepintió y lo bajó 
del evento.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/conoce-los-detalles-de-las-entradas-para-la-gala-del-festival-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/sebastian-ramirez-se-lanza-contra-naya-facil-tras-anular-su-invitacion-a-la
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La tarde del lunes,  Patricia Mal-
donado, confirmó su renuncia a 
"Primer Plano". Todo esto a través 
de un comunicado en sus redes so-

ciales.
"Deseo comunicarles mi renuncia 
al programa  debido a un exceso 
de trabajo y compromisos previa-

mente agendados desde septiem-
bre del año pasado", informó Paty.
"Mi decisión se debe únicamente 
a la carga laboral y  no a ningu-

na dificultad o diferencia con el 
equipo, al contrario, sólo tengo pa-
labras de gratitud por la generosi-
dad y el buen trato que siempre he 
recibido", agregó.
Luego, Maldonado fue entrevistada 
por "Zona de Estrellas", y reveló  el 
poco tiempo que le dedica a su 
familia.
"Te juro que ya no podía. No he te-
nido tiempo ni siquiera de preo-
cuparme de mi nieto, que tiene seis 
meses, no lo he podido disfrutar. 
Entonces, me bajó la cuestión poh. 
Así de simple, chiquillos. Me bajó la 
nostalgia. Dije: 'estoy trabajando 
harto, pero tengo a mi familia tam-
bién un poco abandonada", reveló.
"Cuando yo llegué a Primer Plano 
y me llamaron, lo primero que dije 
fue: 'chiquillos, yo encantada,  voy 
a funcionar los días que pueda, 
los domingo, pero no puedo dejar 
un trabajo agendado por meses'. Y 
eso es lo que me pasó. Me pasó dos 
domingos en que yo tuve que sus-
pender y eso no se puede", expresó.

Patricia Maldonado renuncia a Primer Plano tras "exceso de 
trabajo" y por tener a su familia "abandonada"

La panelista reveló detalles 
de su decisión.

Hace unos días en el programa de 
farándula, Primer Plano, Fernando 
Solabarrieta confirmó que está en 
proceso de recomponer su relación 
con Ivette Vergara. 
Recordemos que tras pasar por un 
nuevo periodo oscuro de su vida 
debido a sus adicciones y separarse 
de su esposa por más de  30 años, 
el periodista regresó al hogar fami-
liar. 
Fernando reveló que aún no puede 
confirmar una reconciliación ofi-
cial, pero dijo que el proceso con 
Ivette está bien encaminado.
Ahora, unas nuevas fotografías en 
su cuenta de Instagram revelan que 

el acercamiento entre ambos ya 
es un hecho, ya que sorprendieron 
con  un inesperado viaje solos a 
Jamaica.

"Jamaica no problem", escribió 
Solabarrieta junto a una foto segu-
ramente tomada por Ivette.
Por otro lado, Ivette también subió 

imágenes del viaje, donde comentó 
que: "Crea la vida que sueñas en 
tu mente y corazón y ponte en ac-
ción. #arribamujeres".

¿Volvieron? Ivette Vergara y Fernando 
Solabarrieta sorprenden con viaje a 
Jamaica

En una conversación con 
Primer Plano, Fernando 
reveló que aún no puede 
confirmar una reconciliación 
oficial, pero dijo que el 
proceso con Ivette está bien 
encaminado.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/patricia-maldonado-renuncia-a-primer-plano-tras-exceso-de-trabajo-y-por
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/volvieron-ivette-vergara-y-fernando-solabarrieta-sorprenden-con-viaje-a
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